

LA PRINCIPAL LECCION FUE LA INCONVENIENCIA DE INTENTAR OBTENER DIVIDENDOS POLÍTICOS DE LOS CASOS JUDICIALES.

# UDI recoge experiencia de Aznar para enfrentar escándalos en el oficialismo

➤ Pablo Longueira, Jovino Novoa y Joaquín Lavín cenaron el viernes 11 de abril con dos importantes miembros del Partido Popular. Tras la cita, los líderes gremialistas confirmaron que la estrategia de colaborar con el gobierno de Lagos, adoptada en enero, va en la línea correcta.

MARGARET VALENGUELA

o es casual que en los últimos meses libros como Tiperano de Amar con passaje al fondo", del escritor Amardo de Miguel y Yon Cartino de la lectura del pecidente de la UDL Pablo Longuetra. Convencio de que la historia del Partido Propolar (PP) españo de uDL Pablo Longuetra. Convencido de que la historia del Partido Propolar (PP) españo de un la historia del Partido Propolar (PP) españo de un la historia de Juste María Amar al poder y tambiém en los emores que cometió en el camano. El objectivo: estara que la historia se apsita con Josquin Lurón como peridenciable.

Movidos por ese interis, Longuetra, Lavin y el senador Jovino Novos centamo el viernes 11 de abrel con dos diputados del Preque se encontraban por esos dias en Sartíago, participando en una reunión de la Daloin Interparlamentarias (IUD). Longuetra, quien estuvo todo ese día en im Termas de Casapenese, en una eta con alcades del partido, debió regresar en la noche a la capital para solitar a la importante velada.

Se textaba ni más ni imenos que de Ignacio Gil Lizano, cuarto hombre del PP español y portuvoz adquente del Gapo Parlamentario lo Popular y de Subvador Sanz Palacio, quien intega el equipo económico del PP.

Duzante el encuentra, de carácter seservado para la UDL los contensais intercumbiáron opiniones sobre las realidades de Chile y Iguata y las applicaciones políticas de cada partido. B de dil de Sartidos políticas de cada partido. El del de Sartidos políticas de cada partido el de el del Sartidos políticas de cada partido. El del de Sartidos políticas de cada partido. El del de Sartidos el del mango es intercentarios de 1996, cuando el PP desando por un estrecho margon al PSOE, com 38,79% contra JASPS. Propuntina del Beró a ce encuenta percina del Propuesta fue interpretada como un presugio para la UDL En efecto, el PP estaba



Termos de con el gobierno era correctia, pese a las protestas en la UCI.

LONGUERA on los

sicionado con más del 10 % de adhesión sobre las otras opciones, lo tenía todo para arrasar en medio de los escándalos de

arrasar en medio de los escândalos de corrupción que afectaron a la coalición, gobernario del socialista Felipe Goncilier y, sin embago, triumbi sólo con mayoría simple tran realizar alguma alaunza para encontrar el necesario apoyo a su programa.

A modo de autocrítica, los españoles les señalaron a Laván y a Longueira que la expênsación de lo ocurrido que llevó a varios arabias políticos a escribir tendos sobre ese proceso electroral, estuvro en que durante la contienda, el PP no midida sus reproches al ESOE. Por el contrario, optó por una campaña confrontacional, sobre todo a la hora de promover la presecu-

promover la persecu-ción judicial de exaltos funcionarios socialistas involucra-dos en los casos de corrupción. Eso -explicaron los diputa-dos del PP- más que terminó por generar articuerpos entre aque-lios que, siendo de inquierda, estaban dis-puestos a votar por él.

#### Evitar la polarización

Evitar la polarización

Tins escuchar atentamente, Longueira y lavin confirmation que explotar la corrupción no tiene electos electorales positivos para nudle y que, por lo tanto, no puede ser utilizada politicamente en tavor de alguna opción. La motaleja lejos de mostrar sobreba o tinar la primera piodra a los involucados en irregularidades, la UDI con mitas a las presidenciales del 2005 tendrá que ganus termeno en materia de credibilidad, evitar que la competión sea el contro de la Gampaña electoral y demostrar, pase lo que puse, responsabilidad y capacidad pusa goberna.

Ademia, lejos de generar temor frente a la posibilidad de que la Concernación constinúe en el gobierno, la opción de Lavin ten-

drá que apelar a la necesaria alternancia en el podor, evitar la polarización y ser come-cuente con el desafio de bujarle el costo a los votantes de la Concertación que, decepcio nados de los gobiernos oficialistas, estada dispuestos esta vez a respuldado.

#### La satisfacción de Longueira

La conversación con los parlamentarios del PP caló hondo, al punto que Longueira y Lavín la han consentado em su enhomo más corcano, como una forma de mostrar que es necesario estar alertas. Incluso, quienes

Lawa la han comentado em su enhomo más cemano, como una forma de montrar que es necesarão estar alertas. Incluso, quienes conocom de cerua a Longueira sostenem que recibió casi con satolacción el testimonio de sus pares españoles.

Esta la confirmación que necesitaba para demonitar que es estrategia, delinisada en emen piasola, cuando decidió mostrare peopositivo en medio del peor comilicio que ha sutrisão la Concertación y colaborar con el gobierno de Lagon para sacar adelante la agrenda modernizadora del apuasto estatal, ha en la linos correcta, pese a la protesta de algunos miembros de sus filas.

De pusto, esta cita consolido las buenas relaciones que están forjendo silenciosamente importantes drigentes del PP con la ciparia periodo que están forjendo silenciosamente importantes drigentes del PP con la ciparia periodo que están forjendo silenciosamente importantes drigentes del PP con la ciparia periodo de la convensación de ese día cuentan que Locqueira les ensonte a los diputados españoles la constibucción que ha becho el PP para que la DC de constibucción que ha lecho el PP para que la DC de constibucción que ha lecho el PP para que la DC de porte es Chile.

Ante la secpessa de los diputados españoles la constibucción que la DC despectagie a la UEO a mivel intermacional, en cicumientes en campa que la DC despectagie a la el mise de conscidencias entre ambos sectores en termas económicos, políticos y sectores en termas económicos, políticos y localdes, que el diputado GI Litano, en pieno bujutivo, le señaló a Longueira que el PC debiera nationalizado españoles de conception del Litano en pero de la del rivel de coincidencias entre ambos sectores en termas económicos, políticos y del debiera nationalizado españoles de conventidos del Litano, en pieno bujutivo, le señaló a Longueira que el Pedebiera nationalizado españoles del producionalizado españoles del producionalizado español del producionalizado españoles del producionalizado españoles del producionalizado españoles del producion españoles del produc

PESE A DESCONTENTO DE LA DC

### Los estrechos contactos entre la UDI y el PP español



Paco queda del vello impuesto por el Partido Popular español a sa túti, como pretenda la IOC chilena. A la resulión del Verres II se han sumado otras. El digietivo? Ver concretada la máxima aspiración del gramialismo por acto del presidente. por estos dias en materia internacio-nat sier miembro de la internacional Demdorate Cristiana (DC). Los máximos detractores de ese

Los missimos derizores de ele-posibilidad en Chile han sido dirigen-tes como Gutenberg Martinuz, en su cuidad de presidente de la Organiza-ción bemicontal Croslama de América 600/CR; y Tomals Jacobys Hot, como encarpado mibracalonal de la tienda presidida por Adolfo Zaldivar, Sin

embargo, en la UCII están tranquilos y embargo, en la USI están trangalos y discen que hier processo par estánto. Tras indeman gestiones que vienem realizando Longueira, Jueles Reces y Juan Antonio Cassima, desde octubro del año parado, la USI tiego finalmente inyestera a la Unida Democrata Indemacional (USI), el 5 de febrero de esté año. El forgadeline compregia a los partidos de centraderecha y su disconerá del compreso de contraderecha y su compreso de contraderecha y su compreso de centraderecha y su compreso de centraderecha y su compreso de centraderecha y su contraderecha y vicepresidente es el jelle de gobierno de Españo, José Maria Amar. Los gre-miolistas necesitaban la unanimidad de los miembros y, para sorpresa de

muchos, consiguid todos los votos, incluidos los del PF equality. En medio ele desconiento de la DC, chilena, la USI siente que está a sido un paso de interpor la DC, ve due si bien en la actualidad requerirla de los selos de la tenda de Adolto 746° sar para haserirlo, cuestidos que es imposible, se está baragando a nivel intermucional la posibilidad de fucióner la 18 DU con la DC. Entonces la listerapido será automática. A estitos confeccios, se han somado becas del PP espalfoi a diriopretes de 100 para porticipar en sigura olo-ded de Espalfa en pestigrados en Ciencias Políticas. La última invelor Colin la recibilidad o de unido de unido de un considera de unido de un considera de la considera de un del propiedos en ciencias preliticas. La última inveloción la recibilera o hace máis de un muches, consiguid todas las valas.

ción la recibieron hace más de un mes para asistir a los comicios mun-cipales que se realizarán durante mayo en ese país.

# UDI recoge experiencia de Aznar para enfrentar escándalos en el oficialismo [artículo] Margaret Valenzuela.

# Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Valenzuela, Margaret

#### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

UDI recoge experiencia de Aznar para enfrentar escándalos en el oficialismo [artículo] Margaret Valenzuela, il.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile